



Por Cristina Ceja
 cristina.ceja@razon.com.mx

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, asistió a la inauguración del XVI Congreso Iberoamericano de Derecho Constitucional que encabezó la UNAM, en donde aseguró que los derechos humanos se ponen en riesgo cuando no hay una contención del poder.

**EL
DATO**

EL PLENO de la SCJN no aprobó la propuesta de presupuesto que presentó Norma Piña para el ejercicio fiscal 2025, en el cual propuso solicitar 5 mil 922 mdp.

“No cabe duda y hay mucha evidencia que nos proporciona la historia y el presente en muchas latitudes de que los derechos humanos están en riesgo cuando el poder, de cualquier tipo, no puede ser contenido, frenado y controlado. Es también una verdad evidente que uno de los propósitos de un Poder Judicial (PJ) independiente, y lo subrayo independiente, es proteger los derechos humanos y ser un contrapeso al poder que no podría amenazar esos derechos”, declaró la ministra presidenta de la SCJN.

En su oportunidad de participar, Norma Piña también mencionó que los constitucionalismos están “sujetos a fuertes golpes de timón”, y señaló que la democracia en el mundo y en México atraviesa momentos muy delicados.

Recordó que en las últimas semanas se han registrado diferentes pronunciamientos en torno a la reforma al Poder Judicial, mismas que se dieron de manera nacional e internacional.

“Nos ha llamado la atención de la comunidad nacional e internacional, señalando que, cito: los mexicanos están perdiendo sus derechos a una justicia imparcial y el respeto a sus derechos humanos está en riesgo; la politización de la justicia, la desaparición de la carrera judicial y la erosión de la certeza jurídica no sólo afecta a los ciudadanos, sino que también comprometen la confianza en el

El PJ debe ser independiente, señala

DH en riesgo si no se controla el poder: Piña

LA PRESIDENTA de la SCJN asegura que los constitucionalismos están “sujetos a fuertes golpes de timón”; el camino para un Estado de derecho debe ser debatido y enriquecido, dice

sistema judicial crucial para el desarrollo económico y social del país”, puntualizó.

Dijo que, en toda democracia, el camino para fortalecer el Estado de derecho debe ser evaluado, debatido y enriquecido y que cuando varias voces advierten sobre algún cambio es “prudente poner atención”.

Afirmó que la independencia y la responsabilidad de los jueces son fundamentales para fomentar y mantener la confianza de la sociedad en la judicatura.

“La democracia constitucional implica por tanto no sólo una mera gobernabilidad, sino una gobernabilidad democrática entendida como el gobierno de una comunidad plural de ciudadanos en libertad, el gobierno de un todo de mayorías y de minorías donde se escucha a todos y donde no se desoye a nadie, un gobierno

en suma donde se garantizan los derechos fundamentales universales interdependientes, indivisibles y progresivos del ser humano”, precisó Piña Hernández.

Asimismo, llamó a mantenerse fieles a sus convicciones y seguir trabajando por la independencia y autonomía del PJ.

“El acceso a una justicia pronta, completa e imparcial es un

derecho de todas las personas. Millones de ellas hoy día están esperando que se resuelvan sus conflictos mediante sentencias que involucran lo que es importante para su proyecto de vida, para vivir con dignidad, con libertad, con plena confianza en que la justicia está y debe estar siempre a su servicio, al margen de los más perniciosos vaivenes y de las prácticas denigrantes”, mencionó.

Señaló que, debido a las circunstancias políticas que hay en el país, es necesario que se exponga la labor de jueces y magistrados “y reafirmar nuestra convicción de servir a las y a los mexicanos con profesionalismo, con excelencia, con integridad y sobre todo con un profundo sentido de responsabilidad”.

Asimismo, Norma Piña Hernández aseguró que la SCJN ha sostenido que en el ser humano hay una dignidad que debe ser respetada en todo momento, “constituyéndose como un derecho absolutamente fundamental, base y condición de todos los demás y que la dignidad humana funge como un principio jurídico del que se desprenden todos los demás derechos”.

809

Juzgadores votaron a favor de mantener el paro de labores



NORMA PIÑA,
presidenta de la
SCJN, ayer, en la
inauguración del
XVLI Congreso
Iberoamericano.